
BEZIRKSAUSSCHUSS DES 19. STADTBEZIRKES
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN
Thalkirchen - Obersendling - Forstenried - Fürstenried - Solln

Vorsitzender: Dr. Ludwig Weidinger

Protokoll der Sitzung des BA 19 vom 02.08.18

Sitzungsort:              Wirtshaus Schützenlust, Herterichstraße 48
Beginn:                     19:05 Uhr
Pause:                      20.40 Uhr bis 20.50 Uhr
Ende:                        21.50 Uhr

Anwesend:                33 Mitglieder

Öffentliche Sitzung:

0 Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

Eine Bürgerin berichtet über das von ihr entworfene Magazin über und für den Stadtteil Solln. 
Das neu entstandene „Sollner Magazin“ beinhaltet u.a. Informationen über Aktionen, Angebote 
und Veranstaltungen im Stadtteil Solln.

Eine Bürgerin trägt ihre Beschwerden zur Fahrradsituation in Solln in Gedichtform vor. Sie geht 
darin vor allem auf die schlechten Straßenzustände und fehlenden Radwegeverbindungen ein.

Eine Bürgerin beschwert sich über die Verkehrssituation in der Bleibtreustr.. Sie beantragt die 
Errichtung von Pollern, um das Befahren und Beparken des Gehwegs zu unterbinden. Herr Dr. 
Weidinger antwortet ihr und weist auf die Problematik hin, dass es prinzipiell gewährleistet sein 
muss, dass weiterhin eine ungehinderte Zufahrtsmöglichkeit für Rettungsfahrzeuge und 
Feuerwehr vorhanden ist.

Ein Bürger berichtet über die Thematik Kletterpflanzen an Häuserfassaden und lädt alle 
Anwesenden zu einer Führung in die Sperlstr. ein.

Zwei Vertreterinnen von Stattpark OLGA wollen eventuelle Vorurteile gegenüber Stattpark 
OLGA und einer möglichen Zwischennutzung des Parkplatzes des Siemens-Sportparks durch 
Stattpark OLGA aus dem Weg schaffen und berichten von ihrer kulturellen Arbeit in den letzten 
zwei Jahren am jetzigen Standort in der Boschetsrieder Str.. Die Themen Lärm, Ruhestörung 
und Probleme mit Ungeziefern werden längere Zeit kontrovers diskutiert. Siehe auch TOP 7.2.

1 Formalia

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Zum Zeitpunkt der Feststellung der Beschlussfähigkeit 
sind 33 Mitglieder anwesend.



2. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert bzw. ergänzt:

Budget
3.8 (E) TSV München Solln e.V.: Einbau eines Basketballspielfeldes

Bau & Planung
6.5 (U) Grundstücksgeschäft: Forstenried

Kultur
8.3 (A) Veranstaltung: After Work Grillen am 17.08.2018
8.4 (U) Gaststättenfortführung: Herterichstr. 139
8.5 (U) Gaststättenfortführung: Herterichstr. 8

Die Tagesordnungspunkte werden in der Reihenfolge 0-1-2-4-5-6-7-8-3-9 behandelt.
Der Tagesordnungspunkt 7.2 wird vorgezogen und nach Tagesordnungspunkt 2 Allgemeines 
behandelt. Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig beschlossen.

3. Genehmigung der Protokolle vom 03.07.2018
Die Protokolle werden vom BA einstimmig genehmigt.

2 Allgemeines

1. Termine
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, informiert über folgende Termine:

• die Einladung des Referats für Arbeit und Wirtschaft zur Informationsveranstaltung für 
die Bezirksausschüsse zum weiteren Aufbau eines öffentlichen Ladesäulensystems am 
18.09.2018.

• die Einladung der Firma Renolit zur Einweihung der neuen PET-Anlage am 11.09.2018 
ab 11:00 Uhr. Um Anmeldungen wird bis zum 31.08.2018 gebeten.

2. Informationen
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, informiert über

• das Informationsschreiben des Kommunalreferats zu Thema Benennung von Straßen 
und Plätzen nach Persönlichkeiten und die Einbindung der Bezirksausschüsse in 
diesem Verfahren.

3. Terminplanung 2019
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, präsentiert die Terminvorschläge für das Jahr 2019.
Der BA stimmt der vorgelegten Terminplanung einstimmig zu.

4. Wochenmarktsituation im 19. Stadtbezirk
Das Kommunalreferat hat dem BA 19 vorab zwei Pläne zur Neugestaltung der Wochenmärkte 
in Fürstenried Ost und Fürstenried West mit der Bitte um Stellungnahme zukommen lassen. 
Der BA stimmt den Plänen einstimmig zu.

3 Unterausschuss Budget
(Vortrag: UA-Vorsitzender Dr. Peter Sopp)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• mehrere Bescheide und Berichte zu den bezuschussten Budgetanträgen.



2. (E) Isarlust e.V.:  Play me, I´m yours im Herbst 2018; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12093
Beantragte Summe: 3.000,00 € 
Der Unterausschuss befürwortet die Bezuschussung in beantragter Höhe. Unter den 
vorgeschlagenen Standorten wird der Standort am Thalkirchner Platz befürwortet. Der BA 
stimmt einer Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

3. (E) Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde München-Andreaskirche: 
      Weihnachtsoratorium am 09.12.2018; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12136
Beantragte Summe: 1.000,00 €
Der Unterausschuss befürwortet die Bezuschussung in beantragter Höhe. Der BA stimmt einer 
Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

4. (E) Evangelisches Pflegezentrum Sendling: Projekt Trommeln und Rhythmik ab Mitte   
      August 2018 ; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12160
Beantragte Summe: 1.926,00 €
Der Unterausschuss befürwortet die Bezuschussung in beantragter Höhe. Der BA stimmt einer 
Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

5. (E) Krankenhaus Martha-Maria:  Anschaffung und Installation eines öffentlichen   
      Bücherschrankes; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12194
Beantragte Summe: 10.095,00 €
Der BA 19 nimmt das Angebot von Martha Maria dankend zur Kenntnis, einen Bücherschrank 
aufzustellen und zu betreuen. Der Unterausschuss Budget und der Unterausschuss Kultur 
werden nach der Modernisierung der Wolfratshauser Str. nochmals prüfen, ob ein 
Bücherschrank an der vorgeschlagenen Stelle sinnvoll ist oder nicht und sich dann mit Martha 
Maria in Verbindung setzen. Bis dahin wird der Antrag zurückgestellt. Der BA stimmt diesem 
Vorgehen einstimmig zu.

6. (E) Thalkirchner Burschen e.V.: 4. Thalkirchner Sommerfest vom 27.07. bis  29.07.2018;
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12243
Beantragte Summe:  4.655,00 € 
Der Unterausschuss akzeptiert die Begründung für die verspätete Antragsstellung und 
befürwortet die Bezuschussung in beantragter Höhe. Der BA stimmt der Argumentation des 
Unterausschusses zu und stimmt einer Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

7. (E) Katholische öffentliche Bücherei St. Johann Baptist / Solln: Anschaffung von 
      Kinder- und Jugendbüchern; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12313
Beantragte Summe: 450,00 €
Der Unterausschuss befürwortet die Bezuschussung in beantragter Höhe. Der BA stimmt einer 
Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

8. (E) TSV München Solln e.V.: Einbau eines Basketballspielfeldes;
      Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12360
Beantragte Summe: 9.463,71 € 
Der Unterausschuss befürwortet die Bezuschussung in beantragter Höhe. Herr Armbruster 
erklärt sich als Befangen und nimmt an der Beratung und der Abstimmung nicht teil. Der BA 
stimmt einer Bezuschussung in voller Höhe einstimmig zu.

4 Unterausschuss Baumschutz und Umwelt
(Vortrag: stellvertretende UA-Vorsitzende Rosmarie Rampp)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• die nachträgliche Unterrichtung des Baureferats über bereits entfernte Gefahrenbäume 

im Bereich Gierlinger Park, sowie die geplante Entfernung von Gefahrenbäumen in der 
Rupert-Mayer-Str.



2. (A) Baumschutzliste
Nach Bericht aus dem Unterausschuss wird die Baumschutzliste einstimmig beschlossen. Zu 
Entscheidungen über laufende Anträge zu Baumfällungen werden die Baumschutzbeauftragten
einstimmig ermächtigt.

3. (Antrag) Instandsetzung Hinterbrühler Mühlbach
Der Bürgerantrag fordert, dass sich der BA dafür einsetzt, dass der Hinterbrühler Mühlbach 
ausgeräumt und entschlammt wird. Nach einem Ortstermin mit dem Baureferat und dem 
Antragsteller wird aktuell kein weiterer Handlungsbedarf gesehen.

5 Unterausschuss Verkehr
(Vortrag: UA-Vorsitzender Reinhold Wirthl)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• die Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats zur verkehrsrechtlichen Anordnung 

eines Haltverbots auf der Ostseite der Hofmannstr. vor dem chinesischen 
Generalkonsulat.

• das Antwortschreiben des Baureferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04816 „Errichtung 
einer Aufstellfläche am Fußgängerübergang in der Winterthurer Straße“. 

• das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04942
„Einrichtung zweier Behindertenparkplätze am Ärztezentrum Sparkasse Fürstenried 
Ost“. Frau Dr. Baumann regt an, nochmals beim KVR nachzuhaken, da das 
Antwortschreiben aus Sicht des BA weder nachvollziehbar noch zufriedenstellend ist.

• das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04943
„Kurzparkzone im Dominik-Brunner-Weg“.

• das Antwortschreiben des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05044
„Ausweitung Tempo 30 auf der Herterichstraße bis zur Sörgelstraße“.

• die beantragte Fristverlängerung des Kreisverwaltungsreferats zum BA-Antrag Nr. 14-
20 / B 04820 „Fahrbahnmarkierung Boschetsrieder Straße“. Es soll ein Ortstermin mit 
dem BA stattfinden. Das Kreisverwaltungsreferat bittet deshalb um die Rückmeldung 
von Terminvorschlägen.

2. (Antrag) Verkehrssicherheit Thomas-Mann-Gymnasium
Die Schulleiterin des Thomas-Mann-Gymnasiums wendet sich mit einigen Vorschlägen zur 
Verbesserung der Verkehrssicherheit rund um das Thomas-Mann-Gymnasium an den BA 19.  
Die beim Vororttermin am 10.07.2018 für die Fußgängerampel am freilaufenden 
Rechtsabbieger nordöstlich des Gymnasiums geforderte Verlängerung der Grünphase wurde 
bereits umgesetzt. Beim Vororttermin wurde auch die Situation in der Teschener Str. 
begutachtet. Das Kreisverwaltungsreferat wird gegenüber der Kindertagesstätte ein befristetes 
Haltverbot anordnen. 

3. (Antrag) Taktverdichtung Linie U3, Anbringung Sitzgelegenheiten U-Bahnstation   
               Aidenbachstraße, Verlegung Buslinie 132 Züricher Straße
Die an die MVG gerichteten Bürgeranliegen wurden im Rahmen der Bürgersprechstunde der 
Sitzung vom 05.06.2018 vorgetragen. Der BA 19 hat diese Anliegen mit der Bitte um 
Beantwortung bzw. Stellungnahme an die MVG weitergeleitet. Der Bürger und die MVG haben 
direkten Kontakt aufgenommen und die MVG prüft die Themen und gibt ggf. Aufträge. Der 
Unterausschuss sieht daher keinen weiteren Handlungsbedarf. Der BA stimmt diesem 
Vorgehen einstimmig zu.

4. (A) Einrichtung eines Behindertenparkplatzes: Forst-Kasten-Allee 
Der Unterausschuss empfiehlt einstimmig der Einrichtung zuzustimmen. Der BA stimmt der 
Einrichtung einstimmig zu.



5. (E) Haltverbot in der Boschetsrieder Straße zwischen Höglwörther Straße und Tankstelle
      BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01970; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12234
Die Bürgerversammlungsempfehlung zielt darauf ab, an der Nordseite der Boschetsrieder
Str. ab der Höglwörther Str. in westlicher Richtung bis zur Ausfahrt der AGIP Tankstelle ein 
Haltverbot bzw. eine PKW-Parkzone zu errichten. Der Forderung kann seitens des 
Kreisverwaltungsreferats nicht entsprochen werden. Der Unterausschuss empfiehlt einstimmig 
dem Entscheidungsvorschlag des Kreisverwaltungsreferats zuzustimmen. Der BA stimmt dem 
Entscheidungsvorschlag einstimmig zu.

6. (E) Spielstraße in der Rietschelstraße
      BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01971; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12237
Die Bürgerversammlungsempfehlung zielt darauf ab, die Rietschelstr.  in eine
Spielstraße bzw. in einen verkehrsberuhigten Bereich umzuwandeln. Der Forderung kann 
seitens des Kreisverwaltungsreferats nicht entsprochen werden. Der Unterausschuss empfiehlt
einstimmig dem Entscheidungsvorschlag des Kreisverwaltungsreferats zuzustimmen. Der BA 
stimmt dem Entscheidungsvorschlag mehrheitlich (gegen die Stimmen der Grünen) zu.

7. (Antrag) Errichtung Taxistand Drygalski-Allee
Der Antrag fordert eine Einrichtung eines neuen Taxistandes in der Drygalski-Alle vor Haus-Nr. 
117 (Ärzte- und Geschäftshaus) auf der Ostseite in Fahrtrichtung Norden unmittelbar nach der 
dort vorhandenen Bushaltestelle auf die Länge von 17 m (bis etwa Beginn der Treppe) für 3 
Fahrzeuge mit Aufstellung einer Rufsäule. Der Unterausschuss empfiehlt einstimmig dem 
Antrag zuzustimmen. Der BA stimmt dem Antrag einstimmig zu.

8. (A) Einrichtung eines Behindertenparkplatzes: Drygalski-Allee
Der Unterausschuss empfiehlt einstimmig der Einrichtung zuzustimmen. Der BA stimmt der 
Einrichtung einstimmig zu.

9. (Antrag) Ausweichmöglichkeiten in der Ludwigshöher Straße
Der Bürgerantrag fordert Ausweichmöglichkeiten bei Gegenverkehr in der Ludwigshöher Str. zu
schaffen. Zwischen den Hauseingängen 8 und 10 soll ein absolutes Halteverbot errichtet 
werden. Der Unterausschuss empfiehlt mehrheitlich (bei einer Gegenstimme) dem Antrag 
zuzustimmen. Der BA stimmt dem Antrag einstimmig zu.

10. (E) Instandhaltung von Radwegen sowie Verkehrssicherheit im Bereich der 
      Aidenbachstraße 
      BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01969; Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12265
Die Bürgerversammlungsempfehlung zielt darauf ab, dass eine Instandhaltung von Radwegen 
sowie die Verkehrssicherheit im Bereich der Aidenbachstr. umgesetzt werden soll. Das 
Baureferat legt dar, dass sich der Radweg in der Aidenbachstr. bereits in einem 
verkehrssicheren Zustand befindet. Der Abschnitt zwischen Reismühlenstr. und Lochhamer Str.
wird durch das Baureferat im Sommer 2018 saniert werden. Der Unterausschuss empfiehlt 
einstimmig dem Entscheidungsvorschlag des Baureferats zuzustimmen. Herr Aichwalder 
verließt einen geänderten Entscheidungsvorschlag. Herr Dr. Weidinger regt an, diesen als 
separaten Antrag zu beschließen und Herr Kollatz ergänzt, dass der Satz 1 des Antrags der 
Referentin „Der Radweg in der Aidenbachstr. befindet sich in einem verkehrssicheren
Zustand“ gestrichen werden soll. Der BA stimmt dem Antrag der Referentin mit der Änderung, 
dass Satz 1 des Antrags gestrichen wird, einstimmig zu. Dem Antrag von Herrn Aichwalder zum
Thema Verkehrssicherheit der Radwege im Bereich der Aidenbachstr. wird einstimmig 
zugestimmt.

6 Unterausschuss Bau und Planung
(Vortrag: UA-Vorsitzender Michael Kollatz)



1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• dem BA 19 wurden im Rahmen der Unterausschusssitzung am 30.07.2018 die neuen 

Planungen zum real-Markt in der Machtlfinger Str. vorgestellt. Sobald die Bauvoranfrage
vorliegt, soll eine gemeinsame Stellungnahme vom Unterausschuss Bau & Planung und
vom Unterausschuss Verkehr zum Bauvorhaben verabschiedet werden.

2. (A) Bauvorhaben lt. Liste

2.1 Zielstattstr. 6
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.2 Forstenrieder Allee 108 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.3 Meglingerstr. 62 
Der BA lehnt die beantragte Nutzungsänderung zu Bordell ab; in unmittelbarer Nähe sind
bereits mehrere weitere Betriebe dieser Art ansässig, und eine den Gebietscharakter
ändernde Massierung muss vermieden werden. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.4 Perchtinger Str. 10 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.5 Hofmannstr. 50 (VB) 
Der BA lehnt das abgefragte Vorhaben nachdrücklich ab. Die Gebäudehöhe, die Dichte
und die Versiegelung sprengt den in der Umgebung vorgegebenen Rahmen. Ferner
spricht sich der BA gegen die vorgesehene Hotelnutzung aus; in der unmittelbaren und
weiteren Umgebung sind bereits mehrere hotelartige Betriebe realisiert oder im Bau. Der 
Beschluss erfolgt nach getrennter Abstimmung der Sätze 1 und 2 einstimmig und der Sätze 3 
und 4 mehrheitlich (gegen die Stimmen der FDP und der Grünen).

2.6 Rupert-Mayer-Str. 44 (VB) 
Der BA fordert die Einhaltung der Baulinien, wie sie der Bebauungsplan vorsieht. Der 
Beschluss erfolgt einstimmig.

2.7 Hofmannstr. 29-37 (VB)
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.8 Franz-Kaim-Str. 14 
Aus dem Vergleich des Baumbestandsplans und des Freiflächengestaltungsplans ergibt
sich, dass auf dem Grundstück alle Bäume zur Fällung vorgesehen sind und ein der
Baumschutzverordnung unterliegender Baum auf dem Nachbargrundstück im Nordwesten
erhalten werden soll. Hierzu sind nach Auffassung des BA Schutzmaßnahmen erforderlich;
unter Umständen muss sogar die Tiefgarage etwas aus dieser Ecke herausgerückt werden. 
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.9 Immenstadter Str. 3 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.10 Maxhofstr. 7
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.



2.11 Tölzer Str. 5a (VB)    
Der BA bekräftigt seine Forderung nach Aufstellung eines Bebauungsplans für das
gesamte Deckel-Gelände mit dem Ziel des Erhalts als Gewerbegebiet. Die abgefragte
Nutzung der Deckel-Halle für Schulsport betrachtet der BA positiv. Der Beschluss erfolgt 
mehrheitlich.

2.12 Waakirchner Str. 30 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.13 Hermann-Hahn-Platz 22
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.14 Halbreiterstr. 13
Zum Bauvorhaben erhebt der BA keine Einwände, bittet aber um Prüfung, ob die vorgesehene
Fällung aller Bäume an der westlichen Grundstücksgrenze, insbesondere der beiden 
Rotbuchen (Nrn. 11 und 12), wirklich erforderlich ist. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2.15 Becker-Gundahl-Str. 10 
Auf Empfehlung des Unterausschusses wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben 
abgegeben. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

3. (A) Denkmaleigenschaft Zeppelinhalle, Hofmannstraße 42
Das Landesamt für Denkmalpflege hat geprüft und festgestellt, dass es sich bei der 
Zeppelinhalle um ein Baudenkmal handelt, dessen Erhaltung im Interesse der Allgemeinheit 
liegt und deshalb in die Denkmalschutzliste aufgenommen werden soll. Der BA stimmt der 
Aufnahme in die Denkmalschutzliste einstimmig zu.

4. (A) Prüfung einer Erhaltungssatzung für Thalkirchen
Die Untersuchungen des Referats für Stadtplanung und Bauordnung haben ergeben, dass der 
Erlass einer Erhaltungssatzung im Stadtbezirksteil Thalkirchen nach derzeitigem Stand nicht 
begründet werden kann. Der BA spricht sich einstimmig dafür aus, keine Stellungnahme hierzu 
abzugeben.

5. (U) Grundstücksgeschäft: Forstenried
-Kenntnisnahme-

7 Unterausschuss Soziales
(Vortrag: (in Vertretung) Rosmarie Rampp)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• die erneute Beantragung einer Fristverlängerung des Referats für Stadtplanung und 

Bauordnung zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02109 „Landschaftsschutzgebiet Hermann-
von-Siemens-Sportpark östlich und südlich“.



2. (Antrag) Keine Flächen für Stattpark OLGA im Siemens-Sportpark oder im   
               Landschaftsschutzgebiet
Der Unterausschuss hat den Antrag kontrovers diskutiert und kann keine einheitliche 
Empfehlung aussprechen. Frau Dr. Baumann erläutert die Historie zum Siemens-Sportpark bis 
zum Kauf durch die Landeshauptstadt München und geht auf die Thematik 
Landschaftsschutzgebiet, sowie das jahrelange Bestreben des BA ein, den Sportpark für die 
Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Es folgt eine kontroverse Diskussion. Die Vertreterinnen 
von Stattpark OLGA melden sich zu Wort. Frau Holtz beantragt ein Rederecht. Diesem wird 
mehrheitlich zugestimmt. Es folgt die Abstimmung über den gemeinsamen Antrag der SPD- 
und CSU-Fraktion. Der BA stimmt dem Antrag mehrheitlich  (gegen die Stimmen der Grünen) 
zu. Herr Wostal zweifelt das Abstimmungsergebnis an. Es wird erneut abgestimmt und 
ausgezählt. Der Antrag wird mehrheitlich (gegen die Stimmen der Grünen) beschlossen.

8 Unterausschuss Kultur
(Vortrag: UA-Vorsitzende Andrea Barth)

1. Antwortschreiben, Unterrichtungen, Berichte
• das Antwortschreiben des Kommunalreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04811 

„Antrag zum Verfahren für die Benennung von Straßen und Plätzen nach 
Persönlichkeiten; Einbindung der Bezirksausschüsse“. Siehe auch unter TOP 2.2.

• das Antwortschreiben des Kulturreferats zum BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05049 
„Kulturgeschichtspfad für den 19. Stadtbezirk“.

2. (U) Gaststättenfortführung: Waakirchner Straße 33
-Kenntnisnahme-

3. (A) Veranstaltung: After Work Grillen am 17.08.2018
Der BA spricht sich einstimmig dafür aus, keine Stellungnahme zur Veranstaltung abzugeben.

4. (U) Gaststättenfortführung: Herterichstr. 139
-Kenntnisnahme-

5. (U) Gaststättenfortführung: Herterichstr. 8
-Kenntnisnahme-

9 Verschiedenes

Protokollführerin                                                                               Sitzungsleiter

gez.                                                                                                  gez.
Konrad                                                                                             Dr. Weidinger
BA-Geschäftsstelle Süd                                                                   Vorsitzender


